

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.
 PALMA. . . Librería de D. F. GUASP, calle *den Morey*, 40.
 MAHON. . . D. Matías Mascaró.
 IBIZA. . . D. Joaquín Cirer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 4 h. 32 ms. y se pone á 7 h. 30 ms.
 {Sale la luna á 4 n. 28 ms. de la tarde . . . y se pone á 1 h. 24 ms. de la madrg.^a
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 0 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.
 En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . 10 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . 10 id.

ESTRANJERO.

Un religioso español de la órden de San Francisco, recién llegado á Damasco, escribe á un sacerdote de la misma órden, residente en Cádiz, la siguiente carta:

Damasco 12 de mayo.

«En mi última anunciaba á Vd. que estaba en viaje para mi nuevo destino de Damasco, y en efecto, el sábado, 22 de marzo, vigilia del Domingo de Ramos, á las diez de la mañana, entré en esta desolada ciudad, é inmediatamente fui á casa del cónsul francés, quien me recibió con mucha cortesía, juntamente á mi compañero el religioso N. de la provincia de Granada. Luego nos condujeron á una casa en el centro de la población, casa de turcos que el Gobierno hizo desalojar para que la habitásemos nosotros. Me la dejaron con solas las paredes, de modo que hasta hoy he necesitado dormir en tierra como los gatos y escribir sobre las rodillas como los árabes, sin tener ni un plato, ni una sartén; pero no es esto lo que mas me apesadumbra, pues al cabo somos pobres y debemos probar, como en efecto lo hacemos, la pobreza evangélica. Lo que mas me aflige es la situación angustiosa de los infelices cristianos.

Estos, al día siguiente de mi llegada, corrian á verme, y con lágrimas en los ojos, lágrimas de pena y alegría á un tiempo, me preguntaban:

—Padre ¿nos dirá Vd. hoy Misa?

—Sí, hijos míos, les contestaba yo, la diré.

Compuse, en efecto, un altar, como Dios quiso, hice traer unos pocos ramos de oliva, los bendije y repartí á los cristianos, y dije la Misa en presencia del cónsul francés que asistió con toda su comitiva á este acto religioso.

Quise dirigir cuatro palabras de consuelo á mi auditorio; pero no pude: oia los suspiros de aquellos pobres cristianos y me fué imposible resistir á las emociones que experimentaba. Concluí, al fin, por llorar con ellos.

Después he arreglado un poco mejor la capilla con una limosna de mil reales que me dió dicho señor cónsul, y ahora estoy haciendo el mes de María, á cuyos piadosos ejercicios concurre mucha gente,

FOLLETIN.

EL CIEGO CONCERTISTA JOSÉ PICCO.

La empresa del teatro de la Zarzuela de Madrid, deseosa de corresponder al favor que el público le dispensa, acaba de contratar, según anunciamos oportunamente, al célebre concertista José Picco, acerca del cual podemos dar hoy algunos detalles muy curiosos que darán á nuestros lectores una idea del singular mérito de este renombrado artista recientemente aplaudido en los principales países extranjeros.

¡Pobre ciego, procúrate la existencia!

Tal era la dura ley impuesta á Picco, ciego de nacimiento; sus padres pobres labradores sardos, no tenían patrimonio que dejarle, y no podían siquiera proporcionarle, como á sus hermanos, el trabajo que era su única fortuna.

Pero Picco, gracias á una admirable organización musical, que parece haberle dispensado la Providen-

cia en su mayor parte queda fuera, pues la capilla es pequeña. Por supuesto que el culto no puede ser mas pobre: está reducido á cuatro luces; pero ¿qué importa? El corazón es grande.

El Domingo de Ramos, después de medio día, fuimos á visitar la desolada comarca de los cristianos. ¡Qué horror! ¡Qué desolación! Allí se presentaban á nuestra vista mas de tres mil casas quemadas y destruidas *usque ad fundamenta* y seis iglesias de católicos convertidas en montones de ruinas. Pero la impresión grande, terrible, fué al llegar á nuestro convento. A pesar de que yo lo conocía por haber permanecido en él mucho tiempo, me costó trabajo persuadirme de que era el mismo. De la iglesia, sin embargo, han quedado las paredes y algunos arcos; toda ella estaba sembrada de huesos que habían roído los perros, huesos de nuestros hermanos, las paredes teñidas en sangre, y en el lugar de la escuela hallamos papeles adheridos al suelo con la sangre en que se habían empapado; ese papel que incluyo á usted es uno de ellos: con mis manos lo arranqué del suelo.

Oiga usted, hermano mio, y oigan los cristianos: hay en Damasco, entre católicos y cismáticos, 3,030 viudas y huérfanos, á los que la fiera rabia de estos inhumanos leopardos, de estos tigres y panteras, asesinó bárbaramente á sus esposos y á sus padres. Aquí se ven muchas jóvenes á quienes para despojarlas mas pronto de sus pendientes ó anillos les cortaban las orejas ó los dedos, cuando no se daban prisa á sacárselos. Falta todavía un crecido número de doncellas á las que tienen ocultas ó se han llevado al interior de la Arabia. La pobreza de esta gente es grande, como que todo lo ha perdido, y á no ser por la Francia que ha enviado numerosas limosnas, los infelices cristianos que escaparon de la catástrofe habrían muerto de hambre.

Todas las potencias, cual mas, cual menos, han contribuido con sus socorros. Solo nuestra católica España, lo digo con profunda pena, es la que no he oido nombrar (1). Aquí hay un Obispo griego, ca-

(1) Sentimos que no haya llegado á noticia del autor de esta carta ni á la de los demas españoles que se encuentran en Siria, que procede de sus hermanos de la Península gran parte de las limosnas que

tólico, con siete sacerdotes, un Obispo sirio con dos sacerdotes, un Párroco maronita y yo que tengo á mi cargo la nación latina y armenia. Todos me dicen que les busque Misas, que les busque limosnas. Todos me dicen:—España es católica, es rica, es generosa, es pia, y juzguen que la falta consiste en que no hay quien presente ahí las cosas como son en sí.

Usted deseará saber cómo nos encontramos en punto á seguridad. Mientras las tropas francesas permanezcan en Beyruth y en los demas puntos que ocupan, nada hay que temer; pero ahora se dice que las tropas deben dejar pronto á Siria, y desde entónces los pobres cristianos viven en un continuo sobresalto, y yo no sé lo que sucederá.—La política del día es tan oscura que nadie descubre un camino que pueda conducirnos á un porvenir tranquilo. Por lo pronto, los turcos están un poco mas humildes; pero ¿seguirán así mucho tiempo? ¡Hágase en todo la voluntad de Dios!

Leemos en un periódico de Madrid:

En otro párrafo hemos dado cuenta del espantoso número de indigentes que existe en la Gran-Bretaña; fáltanos añadir ahora que muchos de los individuos socorridos con la contribucion de pobres, son viudas é hijos de clérigos protestantes, á quienes no alcanza parte en las fabulosas riquezas de que dispone la Iglesia anglicana. Sabido es que las rentas del codicioso Clero inglés forman una cantidad que iguala si no excede á las rentas de todo el Clero católico de Europa; pero en la reparticion de esta riqueza hay las mismas desigualdades que por donde quiera se observan en Inglaterra; los Obispos y

se ha enviado á los cristianos que residen en aquellas regiones. La esplicacion de esto está, en nuestra opinion, en que tanto el importe cuantioso ya, á Dios gracias, de la colecta abierta para estas limosnas por un periódico, como el de otras muchas colectas que para las mismas se han hecho y se están haciendo en España, se han remitido á Siria por conducto de una comisión establecida en Francia.

Esta circunstancia, así como la de ser por carácter los españoles, mas á propósito para hacer que para dar cuenta detallada y florida de lo que hacemos, pueden haber influido para que se incurra en el error en que ha incurrido el piadoso autor de esta carta.

tuoso diapasones de tres octavas y media, moduladas como el canto de un violin, espontáneas y puras como los sonidos del mejor piano. El silbato de Picco «canta» con la voz humana; es una melodía perfecta y que habla mas al corazón que al oído; es, en fin, el arte verdadero con su mas poderosa y simpática expresion.

Todos los detalles biográficos que podemos ofrecer á nuestros lectores, son bastante limitados, porque la vida de un pobre ciego no tiene gran variedad.—Debutó como concertista en la Scala de Milan en 1855, con grande y merecido éxito durante sesenta representaciones.

Mas tarde se presentó en Roma, ante la academia de profesores de música, conocida hace trescientos años próximamente con la denominación de «Congregacion musical de Santa Cecilia», que en 7 de agosto del mismo año le entregó el diploma de profesor de «tibia pastorale» con el título de miembro honorario de la Academia.

De allí fué llamado á Inglaterra, donde ha permanecido cuatro años, disputándose todas las empresas el honor y la fortuna de contratarle, y

algunos Párrocos privilegiados dejan muchos millones por herencia á sus hijos, después de haber pasado en suntuosa abundancia toda su vida: los demas apenas gozan lo indispensable para vivir, y cuando fallecen tienen que dejar sus familias á merced de la caridad pública.

Con intento de obviar á este mal, se formó, hace ya doscientos años, una sociedad de auxilios, y todos los años se reúnen en la iglesia de San Pablo de Londres los pseudo-Obispos del Reino-Unido y las autoridades civiles, para celebrar con bombos, platillos y discursos el aniversario de aquella magnífica institucion, procurando de paso escitar á favor de sus protegidos la compasion del público. Esta solemnidad protestante se acaba de verificar, como de costumbre, en el próximo pasado mes de mayo. Para los hombres observadores y verdaderamente desprecupados, el espectáculo no ha podido ser esta vez mas significativo; porque cabalmente se estaba verificando al mismo tiempo en Londres una esposicion organizada por la caridad de la Iglesia, con el fin de socorrer, no á hijos de los ministros del Altar sino á los niños pobres de familias católicas. En el templo de San Pablo se veian reunidos, para proclamar el vergonzoso estado de su religion, unos cuantos señores de corbata blanca, y otros muchos envueltos en largos camisones; clérigos altos y bajos, que pretenden pasar por herederos de aquellos santos Obispos y Sacerdotes cuyo heroica piedad introdujo en Inglaterra la Religion cristiana.

Todos los concurrentes á la ceremonia sabian que los susodichos Prelados gozaban de extraordinarias comodidades; que tienen magníficos carruajes, mesas de Estado, haciendas que ocupan la estension de leguas enteras, parques donde cazar, parientes espléndidamente mantepidos á sus espensas; y, sin embargo, los veian congregados allí, confesando sin rubor la indigencia de los Clérigos de sus diócesis. Como para dar mayor realce á este cuadro, ostentábanse en rico estrado, junto á sus maridos y padres, luciendo sedas, encajes y joyas, las señoras obispas y párrocas, y los obispiños, obispejas y curiallas de ambos sexos y todas edades, que viven de la extraordinaria fecundidad de la Iglesia anglicana. Los hijos y viudas de los ministros pobres no estaban allí. ¡Contraste elocuente! No parece sino que la

logrando, por consecuencia, obtener ajustes ventajosísimos.

Desde Inglaterra pasó á Paris, donde ha concluido de consolidar su reputacion. Y en prueba de esa verdad, copiamos á continuacion un párrafo que le consagra en una revista musical en *Le Siécle*, Mr. Gustavo Chachuil:

«Figuraos, dice, un silbato de 6 centímetros, de una madera grosera, como los que usan los cazadores para llamar los perros, que tienen tres agujeros. ¿Qué hariais con semejante objeto?—Nada seguramente.—Pues bien, en manos de Picco, el silbato se trasforma completamente, parece una flauta, un oboé, cualquier instrumento, todo ménos un silbato. Y no hay que decir que Picco es hace oír aires de su fantasia, no por cierto; os hace oír los mas difíciles pasajes de «El Barbero», «Norma», «El Trovador», «La Traviata», y los interpreta, ora con sentimiento, ora con viveza y gracia, y siempre con admirable precision. Sus dedos miden el aire, por decirlo así, en el tosco instrumento para multiplicar los sonidos en una estension de tres octavas y media. El silbato de Picco es una maravilla en

fiesta se habia preparado ex-profeso, á fin de que su lujoso y teatral aparato enseñase á los mas ciegos que la filantropía protestante consiste solo en promover la vanidad y el fausto, aumentando así las miserias de este mundo; y que solamente la Iglesia católica tiene fuerzas para levantar á sus ministros desde el fango de las cosas sensuales hasta la práctica de sobrenaturales virtudes.

Así lo demostraba á mayor abundamiento la solemnidad que, como hemos dicho, se estaba celebrando al propio tiempo entre los católicos. Deseando nuestros hermanos atajar los inconvenientes que resultan de ser educados los niños pobres en asilos protestantes, han tomado con grande empeño la fundacion de casas para huérfanos católicos en la capital de Inglaterra. Al efecto, han formado en San Diego de Londres un magnífico bazar, cuya apertura se verificó últimamente con tal concurrencia y tanta profusion de objetos (regalados todos por la piedad de los fieles), que hasta los periódicos protestantes confiesan no haberse visto, hace mucho tiempo, una esposicion de caridad tan abundante y espléndida. Como era de suponer, nuestro Santísimo Padre Pio IX figura á la cabeza de los donantes; los objetos regalados por Su Santidad lucen en el bazar juntamente con los enviados por los demas príncipes europeos, en un aparador separado.

Todas las señoras católicas, incluso las de los embajadores, y hasta algunas protestantes, han tomado parte en aquella buena obra. El Clero católico, imitando ahora como siempre el ejemplo del Sumo Pontífice, despliega la mayor solicitud para el aprovechamiento moral é intelectual de los huérfanos, á cuyo bien se consagran todos estos esfuerzos. Comparados los eficaces trabajos de los católicos con los estériles gastos de música y elocuencia del Clero protestante; la esposicion de las cuantiosas limosnas de los fieles con los alardes de lujo de las *reverendas anglicanas*; y por último, el diverso interes que tienen unos y otros en sus respectivos actos, supuesto que á la grey católica no la mueve mas que la caridad, mientras que los clérigos protestantes están personalmente interesados en quitar la razon con sus limosnas á cuantos llevan á mal que los Eclesiásticos sean casados; comparando todo esto, decimos, se obtendria siem-

toda la estension de la palabra.»

«El jóven artista ejecuta «El carnaval de Venecia» de una manera verdaderamente admirable. En ciertos momentos se cree oir la voz de un ruiseñor que repite las notas en el fondo de un bosque. Si pudiéramos creer en las hechicerías, creeríamos que Mr. Picco es brujo.»

Un espiritista novelista francés decia un día después de oírle: «¿Creéis vosotros en el silbato de Picco?—No hay tal silbato; lo que ha hecho Picco es tragarse dos ó tres instrumentos de viento, como otros se traigan espadas y lanzas; esos instrumentos son los que suenan, cuando él aparenta tocar el zuffoletto.»

En resumen, Picco es una verdadera notabilidad, que obtendrá seguramente en Madrid el mismo éxito que en el extranjero, y el inteligente empresario de la Zarzuela merece el mayor elogio por haber tenido la feliz idea de hacer admirar del público de Madrid un artista tan interesante por su singular mérito como por la desgracia que sobre él pesa.

Ya hemos dicho que Picco es ciego de nacimiento.

pre un elocuentísimo resultado. Pero este cuadro es hoy mas elocente que nunca, porque acredita á la faz del protestantismo inglés que la caridad católica crece, en vez de menguar, con las persecuciones; y que, á pesar de la tristísima situación del mundo, todavía nos concede Dios la gracia de que pueda ostentar su habitual munificencia para con los menesterosos nuestro amantísimo Pontífice Pío IX.

De una correspondencia que desde Roma escriben á la *España* tomamos lo que sigue:

Roma 4 de junio de 1861.

La procesion del *Corpus* es, no solamente uno de los actos religiosos mas solemnes de Roma, sino de toda la cristiandad. En la corte pontificia es donde únicamente pueden verse tan magnificas ceremonias como las que muy repetidamente se suceden en la capital del mundo católico.

Mientras que en Madrid, por gracia especial de Su Santidad, veo que se ha verificado la procesion por la tarde, sucede en Roma lo contrario, pues á una hora muy temprana de la mañana es cuando tiene lugar la procesion, en la que aparece el Papa rodeado de los cardenales, de los arzobispos y obispos, príncipes y altos personajes de su corte. A las ocho y media salió la procesion, bajando de la capilla Sixtina por la llamada escalera régia, para tomar la direccion de los dos pórticos semi-circulares, atravesando la plaza Rusticucci, cuyo tránsito se hallaba cubierto con un tupido toldo, y elegantemente adornado con pabellones y guirnaldas de verdoros. Gracias á la abundante arena y fino ramaje que ocultaban las piedras del suelo, se habia obtenido un mullido y cómodo piso para la comitiva de la procesion. El interior y el vestíbulo de San Pedro ostentaban ricas coladuras de damasco encarnado, y las paredes de las dos exteriores galerías laterales vistosas tapices que representan hechos de la historia sagrada.

Mas de hora y media tardó la procesion en recorrer el ámbito de la plaza, y no necesito añadir mas para que el lector comprenda y adivine lo muy vistosa que sería la reunion de tantas y tan diversas corporaciones religiosas, civiles y militares.

Abrian la marcha varios pipnetes de la milicia Pontificia, apareciendo sucesivamente los recogidos en el hospicio de San Miguel y huérfanos de la casa de misericordia, frailes mendicantes y demas comunidades religiosas, canónigos regulares lateranenses, alumnos del colegio romano, curas párrocos con el *camarlengo* del clero, y todos los capitulos de las iglesias, colegiatas, basilicas y patriarcales, con sus cruces y mangas correspondientes.

Venian despues los procuradores generales de todas las órdenes religiosas, los capellanes ordinarios de Su Santidad llevando cuatro magnificas fiasas cuajadas de rica pedrería y tres bellisimas mitras. Unas y otras son, segun creo, regalos hechos al actual Sumo Pontífice por reyes, príncipes y altos personajes en representacion de algunas corporaciones. Entre dichos regalos se éita, como uno de los mas ricos, el que fué ofrecido, años atras á Pío IX por la reina de España doña Isabel II.

Siguiendo el órden de la comitiva, nos encontramos luego con los capellanes *segreti* y supernumerarios de Su Santidad, abogados del Sacro Consistorio, camareros honorarios y *segreti*, prelados y abreviadores del *Pareo Maggiore*, los votantes de la *Signatura*, los clérigos de la real cámara apostólica, los auditores de la Rota y el P. maestro del Sacro Colegio. Este último es de reglamento (asi me lo aseguran) que pertenezca á la órden de predicadores. El que ocupa en la actualidad dicho puesto es un reverendo de muy buenas carnes, aficionado, por añadidura, á las letras, si he de juzgar por su constante asistencia á la Academia de *I Quiriti*, donde le he visto aplaudir con verdadero *amore* al inspirado poeta (que ya conoce usted, señor, Director, por mi carta anterior) el P. Felipe Balzofiore, de la órden de San Agustín, autor de muchas bellisimas poesías, entre ellas la que se titula *Il primo amore*, de que hice mención á su debido tiempo.

Volvamos á la procesion para contemplar el grupo mas interesante, desde que aparece la cruz papal, á cuyo alrededor se agrupan los penitenciaros de la ba-

lica vaticana, *in pianeta bianca*. Contó hasta diez y ocho arzobispos y obispos con mitra, sin mencionar algun otro que, sin llevarla puesta en la cabeza, ocupaba diferente puesto en la procesion. De los cardenales iban todos los que se hallan en Roma, que son bastantes, y por último Su Santidad Pío IX que, llevado en magnificas y elevadas andas, aparecia prostrado de rodillas ante el SANTISIMO SACRAMENTO. Delante del Sumo Pontífice, entre los arzobispos y cardenales, iban tambien el magistrado y senador de Roma, el príncipe asistente al sòlio, con los auditores de la real cámara apostólica y el vice-camarlengo de la R. R. C.

Rodeaban á Su Santidad los guardias nobles á pié y los suizos de gran gala. Los vistosimos abanicos de plumas de pavo real, que colocados en mangos muy largos, forman parte indispensable del séquito, siempre que Su Santidad es llevado sobre los hombros de *i palafrenieri*, ó en las citadas andas del Santísimo Sacramento, contribuian, no poco, al efecto pintoresco del cuadro.

Detras de las andas marchaba el decano de la S. Rota, llevando la mitra usual del Pontífice; el tesorero de la real cámara apostólica, el mayordomo de Su Santidad, varios dignatarios de la Iglesia, entre ellos el P. general de las Ordenes religiosas, y algunos empleados mas dependientes del palacio apostólico.

Cerraban la comitiva los guardias nobles á caballo, á cuya cabeza iban sus capitanes el duque de Castelvecchio y el príncipe de Viano, entre los cuales se veia al marques Patrizi, *vespillifero* (porta estandarte) hereditario. Inmediatamente venian el general frances conde de Goyon, con otros cinco generales y un brillante y numeroso estado mayor, todos á caballo, seguidos de varios destacamentos del ejército de ocupacion. Por último, la milicia pontificia de infantería y caballería, mandada por el general Kanzler.

Dar una idea del aspecto que presentaba la plaza en el momento de la procesion, es cosa poco ménos que imposible, y de la que no se puede tener idea sino viéndolo. El inmenso gentío colocado en balcones y tribunas, y en la calle sobre sillas ó de pié; el ruido de las campanas, el estampido de los cañonazos disparados desde el castillo de *San Angelo*, las músicas militares, el aparato y la estensa línea que ocupaba la procesion, formaban un conjunto indescriptible.

Saliendo de la capilla Sixtina, como hemos visto, termina la procesion en la Basílica de San Pedro, donde se cantó un *Te Deum* y el *Tantum ergo*, dando el Santo Padre la *trina Benedizione* con el SANTISIMO SACRAMENTO.

La guardia palatina, colocada dentro del templo, formaba una hilera desde el llamado Cancel de Carlomagno hasta el Confesionario de San Pedro. La misma milicia tuvo la honra de acompañar al Santo Padre á sus habitaciones del Vaticano, cuando terminó la augusta ceremonia.

El 29 del pasado llegó de Constantinopla el señor don Gerardo de Sousa, que permanecerá en Roma encargado de los negocios de España ó durante la ausencia del actual embajador. Los honrosos antecedentes del señor Sousa, y su mucha práctica en los negocios diplomáticos, son motivos bastantes para que haya sido perfectamente recibido en esta corte. Ayer presentó sus credenciales, y segun se dice, dispensó al nuevo representante de España el Sumo Pontífice la mas favorable acogida. El marques de Miraflores se embarcará pasado mañana juéves en el puerto de Civita-Vecchia con toda su familia, trasladándose á Liorna en el vapor *Alava*, que seguirá hasta Marsella. Nuestro embajador parece que piensa dirigirse á Florencia, y detenerse algunos dias en Italia antes de marchar al Pirineo.

El marques de Miraflores ha padecido estos últimos dias una ligera indisposicion que no le impedirá, como se creia, poder despedirse de Su Santidad. Debo consignar aquí, porque es sumamente honroso para nuestro embajador y para la caballerosa nacion que representa, que habiendo tenido noticia Pío IX del estado delicado del marques, y deseando verlo una vez mas antes de su partida, dispuso que para el caso de que tuviera alguna dificultad en subir la escalera de palacio, hallaria una silla de manos en el patio del Vaticano para trasladarlo hasta las habitaciones de Su Santidad.

Las correspondencias de Paris llegadas por el último correo, traen una noticia importante: es la de que, segun informes recibidos por el gobierno frances de sus representantes en el reino de las Dos Sicilias, parecia inminente un movimiento de restauracion en diferentes puntos de Nápoles y aun de Sicilia mismo.

Es profundísima la irritacion que ha causado en los Estados del Norte de América la declaracion del gabinete ingles de que consideraba á la Confederacion del Sur como una de las partes beligerantes en el conflicto anglo-americano, y no como una asociacion de piratas. Esta irritacion es tan grande, que algun periódico, con la petulancia propia de la prensa de los Estados- Unidos, se atreve á pedir que se declare inmediatamente la guerra á Inglaterra. Afortunadamente para los Estados- Unidos el presidente Mr. Lincoln piensa y obra con la prudencia que su posicion reclama.

Dias pasados circuló profusamente por Nápoles una enérgica protesta del pueblo napolitano contra la dominacion extranjera. De aquella protesta se debieron tirar millares de ejemplares, los cuales fueron repartidos con tal profusion, que invadieron las casas, los establecimientos públicos, todas las oficinas de la poblacion y hasta los mismos gabinetes de los ministros. «Estos hombres, dice, se apoderaron del poder, se arrojaron sobre el Tesoro real y despues de haberse llenado de oro, se siguen mostrando mas hambrientos que ántes. Asi han desaparecido treinta y tres millones que existian á fines de agosto en las cajas del Estado; las propiedades particulares, comprendiendo las de la familia real han sido entregadas al saqueo; los ornamentos, las riquezas de los palacios reales, y hasta las de la capilla Palatina, fruto de largas y dispendiosas investigaciones, han sido saqueadas, robadas, vendidas á vil precio, ó enviadas á Turin y á Londres.»

Las aguas de Vichy van á ser el punto de reunion de muchas personas distinguidas de nuestra corte y de la Francia en el próximo estío. A ellas se proponen concurrir, entre otras personas, los emperadores de Francia, S. M. la reina madre de España, el embajador de Francia en Madrid, Mr. Barrot, el general marques de los Castillejos y el subsecretario de Estado, señor Comyn, con sus respectivas familias.

El casamiento del conde de Trani con la princesa Matilde de Baviera se verificó el 5 en Munich en la capilla del palacio real. El conde de Trani vestía uniforme de general napolitano. Los ilustres recién casados partieron el 6 para Zurich.

A las últimas fechas habian dejado de andar los vapores-correos anglo-americanos entre Nueva York y la Habana, por temor á los corsarios de los Estados del Sur. Las noticias de los Estados- Unidos manifiestan que la bandera española está siendo en los mares de América mas respetada hoy que jamas lo ha sido.

El famoso Blondin, que los periódicos americanos dijeron habia muerto atravesando, metido en un saco, las cataratas del Niágara, y quien luego, como por arte de birli-birloque presentaron resucitado, acaba de hacer en Londres su primera ascension. Recordando una cuerda tirante colocada á una altura espantosa, encendió fuego en una hornilla que llevaba al efecto y se entretuvo en hacer esclentes tortillas, que se comía el pueblo que le contemplaba desde abajo.

El periódico de Nápoles la *Settimana*, dice el 31 que el jefe napolitano Chiavone, lejos de haber sido

batido en Sora, habia intimado al comandante piemontes de estaplaza la rendicion, y que 800 napolitanos habian entrado en Melfi. Totitanos habian entrado en Melfi. Totitano va de mal en peor en esta parte Italia meridional, añade el mismo periódico.

Dice *El Diario Español*:

Seguramente si la depravacion del gusto sigue á la depravacion de las costumbres, es difícil dar un juicio favorable sobre la de la poblacion turinesa á juzgar por las comedias en cuya representacion le complace. Últimamente se ha representado en uno de los teatros de Turin una pieza titulada: «El sitio de Gaeta,» dividida en cuatro actos; y puede juzgarse lo que será el tal engendro por la reseña que de él nos hace un corresponsal recién llegado á Roma, procedente de Turin.

Hé aquí sus palabras:

«La pieza está dividida en cuatro cuadros: en el primero, Gaeta está sitiada, se descubre en la plaza una conspiracion, siendo un sacerdote quien hace este precioso descubrimiento. Los culpables son detenidos y presentados á los jueces por el sacerdote, que pide en alta voz su muerte. En vano los jefes militares quieren hacer gracia: el ministro de Dios insiste con furor, quiere sangre á toda costa. Ya se comprende la moral de este acto.

Segundo cuadro. El pueblo de Gaeta, mas humano que el eclesiástico, se apodera del actor que lleva la sotana, y le apalea grandemente para enseñarle caridad cristiana. Esto da lugar á evoluciones grotescas que escitan en el público de las galerías frenéticos aplausos.

Tercer cuadro. El cura incomodado contra su ingrata patria la vende, como los conspiradores á quienes ántes habia denunciado y corre á buscar un refugio en el cuartel general de Cialdini. Precisamente Cialdini se hallaba en aquellos momentos recibiendo á los parlamentarios de la plaza que le suplicaban, en nombre de la humanidad, que no tirara sobre los hospitales, á los que el héroe responde noblemente: «La gloria no conoce la humanidad.» Nuestro sacerdote toma estas palabras para él, y corre mas que de prisa á mezclarse entre los soldados, con los cuales trinca y se emborracha á mas y mejor. Ya podrá figurarse el público á cuántas escenas escandalosas da lugar esto.

Cuarto cuadro. Se toma Gaeta.

Desgraciadamente esta parte de la comedia, que era tambien la mas seductora, naufragó aquella noche completamente. Se habia tenido la torpeza de llamar á soldados, á verdaderos soldados para representar á los napolitanos, dándoles, por supuesto, la consigna de dejarse batir.

En revancha, el papel glorioso de los piemonteses habia sido confiado á los mejores actores y á los de mejor figura, como estaban destinados á ser los vencedores, segun el programa. Pero hé aquí que de pronto los verdaderos soldados, un poco *cargados* con las silbas de que eran objeto y los aplausos que obtenian sus contrarios, toman la cosa por lo serio, caen sobre los actores; y les dan una paliza como para ellos solos. No hay mas que figurarse cuáles serian los gritos de desesperacion del público, al ver á los que creia napolitanos zurrar tan de lo lindo á sus compatriotas. Aquello fué un escándalo, y yo salí á la calle riéndome á carcajadas, aunque indignado.»

Un librero de Niza llamado Angel Chibandi ha sido espulsado del territorio frances por haber hecho circular el rumor de que el conde de Niza va á ser restituido al Piemonte.

Las fuerzas navales que empleará el gobierno de Washington en el bloqueo de los puertos del Sur, se compondrán de 47 buques con 716 cañones.

Una de las cosas que mas contribuyen á sostener el gabinete ingles, es su conducta en la cuestion de Siria que ha dado plena y absoluta satisfaccion á la opinion pública, y ha lisonjeado altamente el orgullo nacional. Todavía se saborean los ingleses con el recuerdo de lo que ha pasado y no cesan los comentarios gratulatorios sobre lo que llaman la humillacion del emperador de los franceses.

El mariscal Vaillant presentó en la sesion de la academia de Ciencias del 7 de setiembre de 1857 varios paquetes de cartuchos, cuyas balas habian sido perforadas, algunas de parte á parte, durante la permanencia de las tropas francesas en Crimea, por una mosca hymenoptera, (*Vrocerus juvencus*). Últimamente el ministro de la Guerra ha remitido nuevos paquetes de cartuchos hallados en el parque de Grenoble y que están tambien deteriorados, atravesados por insectos. El exámen de la determinacion de los insectos perforantes hecho por los naturalistas de Grenoble y por la direccion de artillería no está de acuerdo con las conclusiones de M. Dumesil, y el ministro de la Guerra parece solicitar un nuevo informe.

La *Gaceta de Prusia* anuncia que otra vez se ha intentado envenenar al mariscal de la corte, Sr. Baumbach. La esposa de este funcionario y dos criados suyos han sido arrestados, y se les forma el sumario correspondiente. Créese que no tardará mucho tiempo en aparecer inocente la señora de Baumbach, y el mismo envenenado asi lo cree.

La familia real de Nápoles, residente en Roma, se compone ademas del rey y de la reina, de las personas siguientes: la reina madre Maria Teresa de Austria y sus hijos el conde de Trani, que ha marchado á Viena, con motivo de su matrimonio; el conde de Caserta, doña Isabel, doña Anunciata, el conde de Agrigente, doña Maria Pia, el conde de Bari, doña Sofia y el conde de Castelgrone. Estos últimos son muy jóvenes. La reina tuvo de Fernando II once hijos, de los cuales vive nueve. Parece que hay proyecto de matrimonio para las dos primeras princesas, segun los cuales doña Isabel se enlazará con el gran duque de Toscana, viudo ya de una princesa de Sajonia, y doña Anunciata con el conde de Flandes, segundo hijo del rey de los belgas.

El desafio del general Manteuffel y el consejero Twisten en Berlin fué á consecuencia de un folleto titulado *Lo que todavía puede salvarnos* en que se pedia la separacion general. Este desafía á Twisten la pistola, á once pasos avanzando en cada adversario. El consejero quiso firmar una declaracion conciliadora escrita por los padrinos. Al localándose los adversarios, adelantando tres pasos el consejero á quien tocó por suerte disparar, lo hace, y la bala pasa por delante de los ojos del militar. Está á su vez, adelanta tres pasos, levanta la pistola y dice á su adversario: «en todo este negocio habeis conducido como un caballero; me considero en el deber de rogáros todavía terminem la diferencia, firmando la declaracion que se ha escrito.» Respuesta: «Es imposible que me retracte.» Entonces Manteuffel se vuelve militarmente, da tres pasos hacia atras, tira haciendo frente. La bala fué herir en el puño derecho de Twisten. Manteuffel es muy miope y quiso ponerse los anteojos.

Los periódicos y correspondencias de Washington echan rayos y centellas contra la declaracion de Mr. Russell, de que Inglaterra reconociera al gobierno de Montgomery y derechos de partido beligerante, amenazan categóricamente á Inglaterra con tomar represalias, cuando llegue la ocasion, contra Irlanda y las demas colonias inglesas.

PALMA.

En la extraccion de la loteria primitiva celebrada en el dia de ayer en Madrid han sido agraciados los numeros siguientes:

23-22-14-80-62.

Con placer vemos reproducidas en los periodicos de Madrid nuestras justas quejas acerca de la supresion de los peones camineros de las carreteras de esta isla; llamando seriamente el Reino la atencion del Gobierno hacia este particular.

Otra desgracia.—En la plazuela inmediata al oratorio de San Antonio de Padua, segun se nos ha informado, un carro pas6 ayer por encima de una muger anciana lastimandole un brazo y ambas piernas, si bien su estado no parece ser grave.

El Isleño del sábado publica el siguiente artículo, 3.º y último de los que ha publicado sobre la

CUESTION MONETARIA.

De intento hemos retardado el esplanar algunos otros puntos que se rozan con la cuestion monetaria á fin de saber si El Correo se adheria á la opinion manifestada por nosotros en el artículo anterior acerca del aumento de moneda.

Ya que tanto hemos hablado refiriendonos á la cuestion monetaria, justo es llamemos la atencion del gobierno acerca la moneda columnaria, única de plata que no solo los mallorquines, si que tambien todos los habitantes de España verian desaparecer con satisfaccion.

En efecto, parece cosa de cuento lo que está sucediendo con dicha moneda; cualquiera está facultado para marcarla con el sello indeleble del menoscupio, y todo el mundo obedece la señal impresa por una mano tal vez inocente.

Otra recogida debiera efectuarse y es la de la plata lisa. Y cuidado que en Mallorca existe poca de esta clase, pero no por esta razon son menos justas las reclamaciones que hacemos en vez de ella.

En Santa Eulalia al anocheecer, con música y esposicion. En Santa Cruz á la propia hora. En San Felipe Neri á igual hora.

Otro extremo debemos tratar, ya que tanta estension hemos dado á la cuestion monetaria. Si nosotros debieramos aconsejar al gobierno, toda vez que la moneda de cobre es tan inc6moda á causa de su gran volumen, le induciriamos á que se acuñasen muchas medias pesetas y reales de plata y que ademas se adoptara con la combinacion de los metales que fueran apropiados una pasta que sirviera para la fabricacion de medios reales y cuartos de real disminuyendo aquel tamaño.

Por último, harémos observar á nuestras dignas autoridades no dejen de la mano el asunto de la recogida de la Calderilla mallorquina y el aumento de la castellana. Desde la prohibicion de los famosos cuartos falsos se experimenta otra vez en esta capital de una manera inesplicable la falta de estos infimos valores y no es razonable ni entra en las disposiciones de un buen gobierno el dar margen aunque involuntariamente á que se presenten nuevos falsificadores y sea acogida con general aplauso la cosa falsificada con notable perjuicio de todas las clases aun de aquellas que la aceptarían con gusto, porque momentáneamente facilitaria las operaciones de compra y venta.

Si con las esplicaciones que hemos dado, si con las razones aducidas, hemos podido presentar un solo dato que sirva á las autoridades de la provincia, nos damos por satisfechos como dijimos al principio. La pronta resolucion de este asunto en el sentido reclamado por la prensa periódica, intérprete verdadero de la opinion pública, honrará seguramente á los que la lleven á feliz término.

Por todo lo que va sin firma, J. CONTESTÍ Y PONS.

Boletin religioso.

Santo de mañana.

SANTA JULIANA DE FALCONIERI VIRGEN Y SANTOS GERVASIO Y PROTASIO MÁRTIRES.

Los padres de Juliana llamados Charisimo Falconieri y Reguardata, habian llegado á una edad avanzada y perdido la esperanza de tener sucesion cuando en 1270 fueron maravillosamente favorecidos con la bendicion del nacimiento de nuestra Santa.

El beato Alejo Falconieri tio de Juliana, fué con San Felipe Baciti uno de los primeros propagadores del orden de los Servitas. Su sobrina mereció la gracia de que se le anticipase el uso de razon, pronunció por primeras palabras los nombres de Jesus y Maria, y su fervorosa oracion acompañada de la penitencia, produjeron en ella el efecto de separarla de todo pensamiento y deleite mundano para unirse mas estrechamente con su Dios á cuyo fin recibió de mano del mismo San Felipe el velo religioso en las Mantelatas, especie de orden tercero de los Servitas, cuyo principal instituto era ejercitarse en obras de caridad.

Cuando entró religiosa solo contaba diez y seis años: despues que fué aumentando en edad, su reputacion universal atrajo muchas devotas las cuales la obligaron á aceptar el cargo de priora. Aunque madre espiritual tenia su delicia en servir á todas sus hermanas; pasaba dias enteros en oracion y aprovechaba todas las ocasiones para hacer obras de caridad. Con sus labios curaba enteramente las llagas mas asquerosas aun sin dejar siquiera cicatriz. Practicaba ademas indecibles austeridades y en su avanzada edad fué afligida de penosas enfermedades que soportaba con admirable paciencia.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Dia 19: se hace la visita á la Virgen de Lluç, iglesia de San Jaime.

EJERCICIO MENSUAL

DEDICADO AL PATRIARCA SAN JOSÉ.

En San Antonio de Viana á las siete de la mañana, con música y esposicion de su Divina Magstad.

En la Merced á las siete y media.

En las Teresas á las diez, con esposicion y música.

En San Nicolas á las once, con música y esposicion, repitiéndose al anocheecer.

En San Francisco de Asis á igual hora de la mañana, espuesto el Santisimo.

En San Cayetano á las once y media.

En Santa Eulalia al anocheecer, con música y esposicion. En Santa Cruz á la propia hora. En San Felipe Neri á igual hora. En San Jaime á igual hora, espuesto el Santisimo.

DOÑA FRANCISCA FELIU Y TOMAS HA FALLECIDO. Sus hijos, hermano y parientes suplican á los que por obrido involuntario no se les hubiese pasado aviso se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las crequias que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora del Socorro el jueves 20 del actual á las diez y media de la mañana, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

Revista de periódicos DE LA PROVINCIA.

En el Boletin oficial de esta provincia número 4462 se publica: Una circular referente á los dementes que se trasladen al Hospital. Un anuncio para vender algunas lámparas y otros efectos. Otro, reclamando los productos del 20 por 100 de propios. Otro, sobre venta de bienes en Manacor. La nota de precios del mercado de Mahon.

COMUNICADO.

Los infrascriptos valencianos que el 4 del actual sufrimos la desgracia de encontrarnos en el carrito que despen6 en las cuevas de Algayda, carretera de Manacor; al llegar el momento de partir de Mallorca para reunirnos á nuestras ansiosas familias, cumplimos con un deber muy grato á nuestros corazones publicandolo nuestro eterno reconocimiento por los asiduos, espontáneos y cariñosos cuidados que á porfia nos han prodigado; tanto el Sr. Alcalde y Juez de primera instancia de Palma, como los peones camineros, individuos de la benemérita Guardia civil, y demas personas que en los primeros momentos acudieron á auxiliarnos. Tambien quedamos agradecidos á los facultativos y dependientes del Santo Hospital por la especialísima asistencia y consuelo que incesantemente nos han dispensado y como siguen dispensando á nuestro mas desgraciado compañero que todavia permanece en dicha casa de Beneficencia. Llevamos todos gravada en nuestros corazones la memoria de un comportamiento tan laudable, y que tanto honra á los habitantes de esta afortunada isla, para cuya mayor y bien merecida prosperidad no cesaremos de dirigir al cielo nuestras fervorosas plegarias, como recompensa del bien que nos han dispensado durante el infortunio que nos deparó la suerte. Palma 15 de junio de 1861.—Vicente Peris de Lombay.—Pascual Veres de Silla.—Jaime Tarazona de Picasent y Crist6bal Sanchis de Picasent.

Anuncios oficiales.

CAPITANÍA GENERAL DE LAS ISLAS BALEARES. E. M.

El Escmo. Sr. Director general de Infantería en 7 del actual comunica lo siguiente al Escmo. Sr. Capitan general de este Distrito.

Escmo. Sr.—La frecuencia con que se presentan en esta Direccion general personas al parecer avecinadas en esta Corte, interesándose por los expedientes de los padres ó parientes de los individuos de tro-

pa fallecidos, cuyos alcances solicitan en calidad de herederos, da lugar á sospechar que existen agentes de negocios dedicados á comerciar con esta clase de asuntos, de quienes se valen los interesados sin duda porque los mismos agentes les imbuyen la idea de que solo mediando ellos podrán sus pretensiones alcanzar un resultado pronto y favorable, y por cuya supuesta ó cuando ménos oficiosa mediacion, es de inferir les asignen alguna retribucion utilizándose por este medio de una parte de los ahorros que han dejado aquellos desgraciados militares y que sus familias tienen derecho á percibir íntegros. En su vista y deseando mi autoridad impedir cuanto sea posible, el que siga dando fruto esa ilegítima especulacion, que al paso que perjudica los intereses de los reclamantes á quienes se les hace víctimas de un falso concepto, se rebaja el crédito de las dependencias que entienden en el despacho de sus solicitudes, me dirijo á V. E. suplicándole que por medio de los Boletines oficiales de las provincias y de cualquiera otro de publicidad que juzgue conveniente, se haga conocer á los individuos que tengan que promover esta clase de recursos, que no necesitan valerse de tales personas para que sean despatchados con la prontitud y justicia que las atenciones del servicio y el derecho lo consientan, bastando que dirijan sus instancias documentadas por conducto de V. E., por el mismo que recibirán la resolucion que recayga, en el concepto de que estando prevenido por Real 6rden de 20 de setiembre de 1848, que en las audiencias de las oficinas militares solo se dé noticia á los mismos interesados, ó á sus Jefes naturales, del estado de sus respectivos negocios, he dictado las disposiciones convenientes para que en esta dependencia de mi cargo sea rigurosamente observada.

Con este motivo ha tenido á bien ordenar dicho Escelentísimo señor Capitan general que se prohibe terminantemente para lo sucesivo permitir que persona alguna pueda acercarse á los oficiales encargados del despacho en la dependencia de su cargo con objeto de enterarse de los asuntos oficiales que en ella se encuentran: pudiendo hacerlo solamente á la hora de la una de la tarde en todos los dias del año, al que se halle desempeñando el cargo de Gefe de E. M. del Distrito, como único autorizado para satisfacer al que desee hacer alguna consulta en asuntos del servicio: único caso que puede presentarse, porque todos los asuntos siguen siempre sus trámites sin interrupcion ni dilacion en su curso. Lo que de 6rden de S. E. se inserta en los Boletines oficiales y periódicos de este Distrito para la debida publicidad. Palma 17 de junio de 1861.—El Coronel Jefe de E. M.—Juan de Dios Sevilla.

SERVICIO DE LA PLAZA para mañana 19 de junio de 1861.

Gefe de dia el comandante graduado capitan del regimiento infantería de Luchana, don Mateo Carrion.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo. El T. C. S. M.—Benito de Amores.

DEPOSITARIA DE LOS FONDOS CONSIGNADOS DE MALLORCA.

En virtud de libramiento espedido por el Sr. Presidente de la Junta del ramo, queda abierto en esta depositaria el pago de la pension vencida en el año de 1850, de los censos correspondientes á las clases de particulares, beneficiados y poseedores de capellanias, cuyos perceptores hayan justificado su derecho al cobro de los mismos. Palma 19 de junio de 1861.—P. P.—Luis Mayol.

REGIMIENTO INFANTERÍA LUCHANA NÚMERO 28.

Debiendo procederse á la venta en pública licitacion de varios efectos de vestuario y equipo dados de baja en este cuerpo, las personas que deseen adquirirlos podrán examinarlos en el almacén del cuartel del Carmen en los dias 19, 20 y 21 del mes que cursa de 10 á 12 de la mañana, en el concepto que el viérnes 21, á las 12 de su mañana se adjudicará la venta al mejor postor. Palma 17 junio de 1861.—D. O. El T. C. M.—El teniente encargado—Francisco Cabot.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

Con presencia de noticias oficiales, comunicadas á esta Direccion por el Ministerio de Marina, se publica el siguiente

AVISO A LOS NAVEGANTES. Costa meridional de Australia.

Segun anuncio de la Direccion de Comercio y Aduanas de Melbourne, existen en dicha costa las siguientes luces de enfiliacion y de puerto:

- Luz de enfiliacion en Warrnambool. Situada por encima del nivel de pleamar, y enfilada con dos obeliscos blancos. Luz fija, roja. Alcance, 3 millas. Demora del faro de Middle-Island (1) al N. 44º E. Ilumina un arco de horizonte de 19º, comprendido entre el rumbo S. 5º OE. al S. 14º E. Las demoras son verdaderas. Variacion en 1860, 6º 30' NE.

Luces de puerto.

- 1.ª Verde.—En la estremidad de la escollera de Portland: alcance 2 millas. 2.ª Verde.—En la punta de la escollera de Queenscliff: alcance 4 millas. 3.ª Blanca.—En el estremo del muelle de los vapores de Geelong: alcance 3 millas. 4.ª Roja.—En la estremidad del rompeolas de Williamstown: alcance 3 millas. 5.ª Roja.—En la punta de la escollera vieja de Williamstown: alcance 2 millas. 6.ª Verde, fija.—En el estremo del muelle del ferro-carril de Sandridge: alcance 2 millas. 7.ª Roja.—En la estremidad del muelle viejo de Sandridge: alcance 2 millas. 8.ª Roja.—En el estremo de la escollera de punta Schamper: alcance 2 millas.

Madrid 31 de mayo de 1861.—Francisco Chacon.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA DE LAS BALEARES.

Rifa del mes de junio.

En el sorteo ejecutado en el dia de hoy á beneficio de la Casa de Esp6sitos, han salido premiados los números que á continuacion se espresan:

Table with 2 columns: Suertes and Números. Lists prizes like 'Veinte y cuatro cubiertos de plata' and 'Un reloj sobre-mesa' with their respective numbers.

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenecian los billetes premiados, se presenten con ellos en la Secretaria de esta Junta. Palma 17 de junio de 1861.—Miguel Garau, Srío.

AL PÚBLICO.

Se prohibe el cazar en el predio la Aranjasa del término de Palma, sin permiso de su dueño.

ALQUILERES.—En la cuesta de'n Muntaner, número 35, hay un entresuelo para alquilar con jardin agua abundante y demas comodidades: en la misma casa darán razon.

Está para alquilar un zaguan con un piso y entresuelos, en la calle del Morer, con derecho de agua y lugar para colada: darán razon en la propia calle, manzana 22, número 6: en la misma hay para vender algunas puertas de balcones.

Sanguijuelas por mayor y menor.

Se venden en la farmacia del Call á los precios siguientes: á 3 cuartos una, á 6 á 9 y á 12 segun su tamaño, al pormayor á precios equitativos: la que se pruebe no haya querido agarrar se cambiará devolviéndola sin haber recibido algun daño. Tambien se venden á los mismos precios en la calle de Jueus número 5 manzana 228.

(1) Véase Suplemento á los cuatro cuadernos de faros publicado por esta Direccion en 1.º de enero de 1860, faro 76.

SECCION DE ANUNCIOS.

BAZAR DE MUEBLES.

En la tienda nueva número 33 delante de San Nicolas, se acaba de completar un hermoso y variado surtido de muebles de toda clase y sólida construcción, los cuales se espenderán á precios equitativos.

LENCERÍA Y CAMISERÍA.

En el conocido almacén de dichos artículos, situado plaza de Cort, números 57 y 58 se reciben continuamente de las mejores fábricas del país y extranjeras;

LIENZOS de puro hilo en todas calidades desde 4 hasta 14 palmos ancho para sábanas sin costura.

PAÑUELOS blancos y con cenefas colores.

MANTELERIAS, cuellos y pañuelos bordados para señora, calcetines de hilo y de algodón de superior calidad.

GÉNEROS algodón y otros varios. Todos los cuales se espenderán á precios sumamente módicos.

Vista la grande aceptación que han tenido las camisas y calzoncillos para hombre confeccionados en dicho establecimiento, á fin de complacer á sus numerosos parroquianos se han recibido ya y seguirán recibiendo en lo sucesivo camisas modelos de París para el corte y última novedad en el trabajo sobre las cuales se combinarán varios dibujos á gusto del comprador.

Últimamente y con objeto de reunir en dicho establecimiento cuantos artículos sean necesarios para satisfacer á sus favorecedores acaba de recibirse un elegante surtido de géneros propios para la estación de invierno, y son

ALFOMBRAS terciopelo de lana, en calidad superior, para sofás, confidentes, bajo-camas etc.

Idem, idem, idem, en pieza para alfombrar habitaciones.

Idem en fieltro para el mismo objeto.

ABACÁS, con hermosos dibujos para idem.

LA PUDA DE MONSERRAT.

Este establecimiento de baños termales, que ya anunciamos el año anterior, ha recibido mejoras en el presente. De sus benéficas aguas hay un depósito en esta capital, calle de Capuchinas, número 36, tienda, y se espenderán botellas á 19 cuartos cada una devolviendo el casco. En el espresado depósito se dan esplicaciones y prospectos relativamente á los baños mencionados.

MUY IMPORTANTE.

MR. DESCOLE

DENTISTA DE PARIS,

PROFESOR DE LA PROTESIS DENTARIA,

RESIDENTE EN PALMA HACE SEIS AÑOS.

Este señor avisa á sus numerosos parroquianos que ya no vive calle de Puigdorfila, sino en la de San Nicolas, número 79.

GAS.

En vista de la escasez de aparatos de buen gusto, y el alto precio que se exige de los compradores, la Dirección de la Sociedad se ha puesto en relación con una casa de construcción en París, de la cual ha recibido un atlas detallado de aparatos con los precios, de manera que aproximadamente se puede calcular el coste con los fletes y derechos comprendidos que la empresa se encarga de hacer venir del extranjero.

Dicho atlas se halla á la disposición de las personas que para su examen se presenten en las oficinas de la Sociedad.—También se darán las informaciones necesarias sobre el uso del gas para producir calor; sea para el uso doméstico, como para diferentes operaciones industriales, tal que chimeneas para habitaciones, hornos de cocina, hornillos para agua caliente, lámparas para soldaduras, hornillos para plateros, sombrereros y planchadoras etc. El precio en París y el gasto por hora es el siguiente:

	Rs. vn.	Consumo	litros.	Coste por hora	Rs. vn.
Cocina con 4 fuegos.	418	600		1 1/8	
Chimenea para calentar.	570	400		3/8	
Aparato móvil para agua caliente.	56	110		3/4	
Asador	171	360		3/8	
Lámparas de soldar para los plateros.	45 á 57	150 á 260		1/2 á 1/2	
Hornos de fusión para los plateros.	94	250		1/2	
Aparato para los sombrereros.	94	124		3/4	
Id. planchadoras 4 planchas.	209	300		3/5	

La facilidad de apagar ó de graduar á voluntad la intensidad del fuego constituye una de las ventajas del gas, cesando el consumo tan luego que las operaciones se hallan terminadas.

Ademas de los mecheros ordinarios la Sociedad tiene un surtido de otros de mas fuerza del núm. 5 al número 8, como también mecheros redondos con doble corriente de aire de mucha intensidad y economía, principalmente destinados para salones, oficinas y delanteras de tiendas.

Las oficinas de la Sociedad se hallan en la cuesta nueva de Santo Domingo, número 76, piso principal.

LUIS PINTIAU.

Aparejador de gas.

Ofrece á sus numerosos parroquianos un gran surtido de aparatos de gas, de todas clases, llegados últimamente de París. Ademas se espenderá gas portátil en su establecimiento.—Vive calle nueva del Carmen, núm. 6, tienda.

VENTAS.

Se vende un caballo cordobés de pelo castaño, edad cinco años y siete palmos y tres cuartos de medida; también se cambiaria con una mula. En esta imprenta darán razon.

Se vende en casa de Francisco el tornero, que vive en las cuatro esquinas del *hostal d'en Verdango*, cola de muy buena calidad, al por mayor á 11 1/2 duros y 10 1/2 el quintal; y al por menor á precio cómodo.

Está de venta en Algaida el meson vulgo *hostal*, denominado de Artá, junto á la carretera de Manacor; y hay una porción de tierra adjunta. Darán razon D. Antonio Sureda y Verd, calle *d'es Apuntadors*, ó D. Lorenzo Guasp, calle de *Peraves*.

NUEVO ALMACEN DE TABLONES EN EL SOCOS.

Acaba de completarse el grande y variado depósito con tablones, vigas y madera norteamericana, todo de superior calidad, y de muchas dimensiones. Se espenderán á precios muy cómodos y equitativos.

AVISO A LOS VIAJANTES.

Un matrimonio sin hijos, desea dar posada en su casa de Valldemosa á las personas que transiten por dicho pueblo; suministrándoles comida y cama, á precios muy equitativos y convencionales. En *can Toni Rec*, de Valldemosa, y calle de las *Filoas*, darán razon.

AVISO.

En la tienda de pinturas de Salas, frente al cuartel de caballería, se venden las siguientes pinturas con gran rebaja en los precios.

		Sueldos.	Dineros.
Pintura blanca	1. ^a	á 3	
id. verde	1. ^a	á 4	6
id. colorada	1. ^a	á 2	8
id. negra	1. ^a	á 2	6
id. amarilla	1. ^a	á 4	6
id. celeste	1. ^a	á 4	
Aceite linaza		á 3	
Agua-ras blanca		á 3	8
Minio ingles		á 3	

Se advierte que dichas pinturas son de primera clase por su cualidad y finura y que á pesar de su baratura las pone en competencia con las mejores; si se quieren pinturas mas bastas y de clases inferiores, se hará rebaja hasta en la mitad de su precio.

PERDIDAS.

Día 14 del corriente se extravió una pulsera desde la calle del Sol hasta el Círculo; se gratificará el hallazgo. En la calle del Sol, núm. 22, darán razon.

Se ha extraviado una perra ivicenca, rubia, con los piés y punta del rabo blancos; llevaba bozal y collar con el nombre y señas de su dueño. En esta imprenta darán razon.

EBANISTERIA,

DE ANTONIO GOMILA.

SITUADA EN EL PATIO DEL EX-CONVENTO DE LA MERCED.

En este almacén se hallan de venta, construidos con la mayor perfeccion y de última moda, los muebles siguientes:

Cómodas negras con mármol, idem de caoba, mesas tocadores con mármol y sin él, camas de *chicaron-dana*, idem de caoba, guarda ropas, historias-cuadros, espejos, mesas redondas y cuadradas, sofás y otras clases de muebles. Todo á precios cómodos.

DILIGENCIA DE MANACOR.



Á PALMA Y VICE-VERSA.

Saldrá todos los dias excepto los domingos dicha diligencia. Se despachan los asientos en el *hostal* situado delante la puerta de San Antonio.

VENTAS.

Se vende en pública subasta á voluntad de su dueño en la villa de Artá, el molino-*non*, juntamente con todos sus arreos; como también la tierra, prado y *gana*, de estension de un corton, poco mas ó ménos, incluso los huertos del lado de dicho molino, con todos sus árboles. El albalan para en poder del pregonero de dicha villa de Artá.

Se vende un carrito con todos sus enseres, mula y guarniciones: en la calle *dels Verms*, número 7 cuarto entresuelo, darán razon.

Continúa la venta de libros á precios convencionales, calle de San Juan, número 18, de cuatro á ocho de la tarde.

Se vende una galerita y un borriquito de Argel con sus correspondientes arreos: en esta imprenta darán razon de quien quiere desprenderse de ello.

ALQUILERES.

En la calle de la Cofradía de San Miguel, manzana 59, número 15, hay un segundo piso y una cuadra para alquilar: en la misma casa darán razon.

Cerca la plazuela de *San Nicolauet*, hay dos pisos para alquilar, acabados de construir últimamente, con agua de fuente, y tejado. Darán razon en el horno de Canet.

Está para alquilar una casa zaguan de bastante capacidad, con entresuelos, sita en la calle de Caldés, número 21, en la Calatrava. En la misma casa darán razon.

Al lado del horno del Call hay un segundo piso para alquilar: en el primero darán razon.